



宮崎 匠 議員

前兼久漁港における若手漁業者のバス（船の停泊場所）不足について

質 現在沖縄北部連携促進特別推進事業を活用して整備が進められている当漁港ですが、村単独用地に設置する浮桟橋は観光漁業（遊漁）を行う漁業者の新たなバスとなる計画をしているのか、または違うほかの活用を考えているのか、執行部の見解を伺う。

答 農林水産課長（平安名 盛常）
整備を予定している浮桟橋の活用方法については、まだ具体的には固まっていませんが、令和6年2月21日開催の遊漁を営む漁業者及び漁業関係者を対象とした説明会で、「浮桟橋の設置本数を増やしてほし」「漁業バス確保のため遊漁関連の船舶は漁業専用バスには戻さないでほしい」など様々な意見、要望がありました。

で、皆さんの意向を極力反映できるように浮桟橋の整備、活用方法については、関係者と協議を進めていきたいと考えています。

質 当漁港において、新規でバスを確保したい若い漁業者が、現状としてバスを確保できない状況にあります。そこでこの慢性的なバス不足の状況について、執行部の見解を伺う。

答 農林水産課長（平安名 盛常）
説明会でも、漁業の専用バス不足解消を望む意見が多くありました。バス不足の解消策としては、観光関連施設の浮桟橋に遊漁関連船舶を集約することが有効と考えますが、既存施設の改修を含めた基盤整備事業導入も必要と考えています。

質 行政が主導となって漁協と連携し、若手漁業者のバスの優先使用の推進を行うことが、本村における漁業の更なる発展の鍵を握ると考えています。そこで、早急な若手漁業者のバス優先使用の推進及び整備についての執行部の見解を伺う。

答 農林水産課長（平安名 盛常）
観光関連施設の浮桟橋の活用方法の調整によっては、漁業専用バスに余裕が生じると想定されます。若手漁業者へ

のバス優先使用は本村の漁業の更なる発展が期待できると考えますが、行政指導が最適な方法なのかどうかの検討や、漁港を利用する漁業者全員の理解を得ることが重要と考えています。

恩納村総合保健福祉センターにおける授乳室・ベビールームの整備について

質 本村においても、まずは当センターから授乳室及びベビールームの整備を進めるべきだと考えるが、執行部の見解を伺う。

答 福祉課長（石川 司）
様々な保健福祉の拠点となっているため、空きスペースがどれだけあるかというのを勘案して、優先順位をつけて対応していきたいと思います。

質 山田小学校の危険と思われるところは、公民館近くのガードパイプの老朽化、さびて落ちているところもあり、歩道のそばであり危険と思われるが、見解を伺う。

答 建設課長（屋良 朝也）
さびて腐食しているのを確認しております。新年度4月には修繕を行っていきたくと考えています。

これまでの質問の進捗状況について

質 うんな中学校スクールバスが旋回するために宇加地公民館に入る場合、対向車線まではみ出し大回りをして危ない状況ということで宇加地公民館の入り口を、危険回避のために拡張工事の要望をいたしましたが進捗状況は。

答 学校教育課長（仲村 泰弘）
大型バスの進入については危険性があると把握しています。本年度は宇加地区長と協議の上、進入口の改修に向け測量設計委託業務の予算を計上し、

農業・水産業の振興について

質 今後の農業における継続的な補助及び支援についての執行部の見解を伺う。

答 農林水産課長（平安名 盛常）
令和4年度から農業、肥料、被覆材等の補助率の一律10%引上げを実施しており、令和6年度も継続を予定しています。

質 漁業において、農業同様に「漁業における新たな担い手の育成及び確保のための支援及び補助」についての執行部の見解を伺う。

答 農林水産課長（平安名 盛常）
水産業に関しては新規漁業者を対象とした補助メニューは今のところありませんので、今後、村独自の支援が可能か総務課財政とも調整の上、検討していきたいと考えています。

提 漁業に新規参入する際にも、農業同様に多額の投資が必要になってきます。漁業の新規参入への背中を押す補助及び支援も今後必要になってくると考えられます。漁業における新たな担い手の育成及び確保のための支援及び補助の検討、推進に取り組んでいただきたい。

質 バス停上屋設置の要望での質問で、費用対効果を検討していくとの答弁でしたが進捗状況は。

答 総務課長（宮平 寛）
特に美留のバス停上屋についての質問等がありました。スクールバス等の停留場所として、また村民や観光客等の利用も含めた快適なバス停の利用ができるように、まずは次年度、令和6年度は美留のバス停、設計費用も予算に計上していますので、そちらのほうから取り組んでいこうと考えています。



▲前兼久バス停上屋

送水管路の漏水の状況と計画について



比嘉 秀康 議員

質 山田で起きた管路の漏水については2回目の質問になります。なぜかと申しますと、約1年前にも漏水が起きています。令和5年度村内で起きた漏水件数を場所も含めお願います。

答 上下水道課長（新城 綱規）
本年度管径150ミリ以上の漏水です。配水管で5件、支管で1件ございました。場所につきましては、支管のほうは山田、本管は谷茶で2件、真栄田で2件となっております。

質 漏水はどういう原因で起きているのでしょうか。

答 上下水道課長（新城 綱規）
管路の経年劣化による破損、自然災害による物理的破損、また管路の自然腐食、電気化学的腐食と外部からの

施政方針からの質問（通学路の安全点検）

質 安全点検、どのような方法で行われているのか。

答 学校教育課長（仲村 泰弘）
教育委員会では毎年、各学校に対して5月から7月に通学路の安全点検を実施いただき、それを報告していただいています。その後各学校から提出され、改善が必要な通学路につ